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□本报记者 申晓佳 实习生 李秋燃

“有了这条步道，不仅到轨道站方
便，还多了一个散步的好去处。设计真
不错！”7月28日晚，市民陈月从轨道谢家
湾站出站，走过站外步道，乘坐垂直电梯，
仅用15分钟就到了位于鹅公岩小学附近
的家中。

而过去，由于谢家湾轨道站和黄杨路
片区的多个小区之间有50米的地形高差，
居民们爬坡上坎，最快也要步行近30分钟
才能到达轨道站。

近年来，市规划自然资源局高度重视
轨道“最后一公里”的换乘衔接问题，持续
推进市级重点民生实事“中心城区轨道站
步行便捷性提升”。今年4月以来，该局结

合主题教育，把“以学促干”扎实办好民生
实事作为检验主题教育成果的重要标尺，
围绕提升轨道步行便捷性，加快推动解决
市民出行不便等实际问题。

广泛调研吸纳群众意见
准时度高、运量大的轨道交通，已经成

为中心城区居民出行的主流方式。可怎么
才能让轨道站到居民家门口的“最后一公
里”衔接得更好，让大家出行更方便？

对群众关心的问题，要聆听群众的声
音。

主题教育开展以来，市规划自然资源
局调研组及时总结前两年轨道站步行便捷

性提升项目实施经验，结合山地城市特色，
线上线下结合开展多种调研，进一步摸准
群众具体实际，充分吸纳群众意见，切实提
升民生实事群众参与度。

“谢家湾轨道站出站后太不方便，要爬
坡上坎才能回到小区，希望增加步道。”“李
家坪轨道站出站后要绕好大一段‘冤枉
路’，能不能想办法优化一下？”

通过网络问卷调研，一条条群众心声
汇集起来。同时，对于不会使用智能手
机和电脑的老年群体，市规划自然资源
局组织 10 多名社区规划师走进各个社
区，以宣讲、走访的形式，线下收集意见。
经过梳理，市规划自然资源局找出群众意
见最集中的站点，组织专家进行现场走
访调研。

通过实地走访，专家掌握了现场的
一手情况，在后期提供优化建议时，真正
站在群众的角度，建议更具针对性和可
行性。

（下转2版）

市规划自然资源局大力推进“中心城区轨道站步行便捷性提升”

76.9万市民将步履轻松到达轨道站

□新华社记者

习近平总书记在主持中共中央政治局
第六次集体学习时指出：“回顾党的百年奋
斗史，我们党之所以能够在革命、建设、改
革各个历史时期取得重大成就，能够领导
人民完成中国其他政治力量不可能完成的
艰巨任务，根本在于掌握了马克思主义科
学理论，并不断结合新的实际推进理论创
新”，“我们要不断深化对党的理论创新的
规律性认识，在新时代新征程上取得更为
丰硕的理论创新成果”。

当前，全党上下正在深入开展学习贯
彻习近平新时代中国特色社会主义思想主
题教育。

阔步新时代新征程，广大党员干部以
这次主题教育为契机，深刻领悟“两个确
立”的决定性意义，增强“四个意识”、坚定

“四个自信”、做到“两个维护”，深刻领会和
把握习近平新时代中国特色社会主义思想
的世界观、方法论和贯穿其中的立场观点
方法，持续加强党的创新理论武装，不断攀
登新的思想高峰，向着强国建设、民族复兴
的宏伟目标昂扬奋进。

掌握强大的真理力量——
中国共产党为什么能，中国特色
社会主义为什么好，归根到底是
马克思主义行，是中国化时代化
的马克思主义行

盛夏时节，上海兴业路。中共一大纪

念馆内，一本薄薄的小册子吸引不少参观
者驻足。

这本只有56页，却伴随中国共产党诞
生和壮大的小册子，正是由陈望道翻译的
《共产党宣言》首个中文全译本。

2012年11月，在国家博物馆参观《复
兴之路》展览时，习近平总书记向大家讲起
陈望道在翻译《共产党宣言》时误把墨汁当
红糖的故事：“真理的味道非常甜。”

真理的味道为什么甜？因为马克思主
义是科学的理论，它深刻揭示了自然界、人
类社会、人类思维发展的普遍规律，为人类
社会发展进步指明了方向；它具有鲜明的
实践品格，不仅致力于科学“解释世界”，而
且致力于积极“改变世界”。

真理的味道为什么甜？因为百年来真
理养分滋养神州大地，孕育盛世中华累累
硕果。党坚持把马克思主义写在自己的旗
帜上，不断推进马克思主义中国化时代化，
使东方大国创造了人类历史上前所未有的
发展奇迹。

一个理想崇高、志向远大的党，一旦掌
握了科学的思想，就能够历经磨难而无往
不胜。

翻开风雷激荡的百年史册，坚持马克
思列宁主义、毛泽东思想、邓小平理论、“三
个代表”重要思想、科学发展观，全面贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思想，中
国共产党坚定地信仰马克思主义，以科学
的态度对待马克思主义，始终坚持解放思
想、实事求是、与时俱进、求真务实，使马克
思主义在中国焕发出强大生命力，使党掌
握了强大的真理力量。

马克思主义是中国共产党百年辉煌的
“理论力量”，中国共产党百年辉煌是马克
思主义最伟大、最生动的实践——

2022年10月27日，党的二十大胜利
闭幕后，习近平总书记带领新当选的二十
届中共中央政治局常委来到延安，瞻仰老
一辈革命家旧居。

黄土高原山坳的窑洞内，书桌、地图、
笔墨、油灯、火盆……处处是历史的讲述。
1937年，毛泽东同志在延安写下著名的
《矛盾论》。

自觉运用马克思主义矛盾观发现问
题、分析问题、解决问题，是唯物辩证法的
内在要求，也是我们党始终坚持的方法论。

在山河破碎、民不聊生之时，着力解决
“帝国主义和中华民族的矛盾、封建主义和
人民大众的矛盾”，实现“站起来”；社会主
义建设和改革开放过程中，着力解决“人民
日益增长的物质文化需要同落后的社会生
产之间的矛盾”，努力“富起来”；当中国特
色社会主义进入新时代，着力解决“人民日
益增长的美好生活需要和不平衡不充分的
发展之间的矛盾”，推动“强起来”。

矛盾观、群众观、实践观、发展观……
中国共产党团结带领亿万中国人民，运用
马克思主义科学真理，荡涤风雨如磐的暗
夜，照亮民族复兴的征程，彻底改造了这个
古老的国家，彻底改变了中国人民的命运，
彻底改写了人类社会的政治版图。

在中华民族迎来从站起来、富起来到
强起来的伟大飞跃中，马克思主义的科学
性和真理性得到充分检验，马克思主义的
人民性和实践性得到充分贯彻，马克思主

义的开放性和时代性得到充分彰显。
从时代的山巅回望，能更清晰地看到

理论和实践交相辉映、彼此呼应的历史轨
迹。

党的十八大以来，以习近平同志为主
要代表的中国共产党人坚持把马克思主义
基本原理同中国具体实际相结合、同中华
优秀传统文化相结合，以马克思主义为指
导对中华五千多年文明宝库进行全面挖
掘，用马克思主义激活中华优秀传统文化
中富有生命力的优秀因子并赋予新的时代
内涵，将中华民族的伟大精神和丰富智慧
更深层次地注入马克思主义，有效把马克
思主义思想精髓同中华优秀传统文化精华
贯通起来，聚变为新的理论优势，不断攀登
新的思想高峰。

马克思指出，任何真正的哲学都是自
己时代的精神上的精华。

习近平新时代中国特色社会主义思
想，是当今时代、当今世界“真正的哲学”，
是当代中国马克思主义、21世纪马克思主
义，实现了马克思主义中国化时代化新的
飞跃。

在不断攀登新的思想高峰中，中国共
产党人悟规律、明方向、学方法、增智慧，不
断开辟马克思主义中国化时代化新境界
——

这是把握规律、发现趋势的敏锐眼
光。在宏阔的时空坐标上洞察当代中国、
当今世界的“时与势”，不断深化对共产党
执政规律、社会主义建设规律、人类社会发
展规律的认识，我们党治国理政的理论和
实践不断丰富发展。 （下转2版）

不 断 攀 登 新 的 思 想 高 峰
——深入学习和全面贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想述评

本报讯 （记者 刘冲）8月3日晚，在
万盛经开区黑山群众文化体育活动中心举
行的重庆“村BA”决赛中，开县春橙篮球队
以89:74的比分战胜垫江山水牡丹篮球队，
夺得冠军。至此，历时1个月的首届重庆市
和美乡村篮球大赛（“村BA”）划上了句号。

当日18时30分，冠亚军终极对决赛开
赛。身穿白色球服的开州球员和身着绿色
球服的垫江球员展开全力对抗，激烈交锋。

“这是属于我们的篮球狂欢。”当日，有
近千名球迷到现场观赛为球员们加油。比
赛间隙，身着苗族盛装的村民，在球场中心
用苗族特色舞蹈欢迎来自各地的朋友，近千
名村民和着音乐与球队互动，现场变成了一
场“狂欢节”……

经过4节比赛激烈角逐，最终开县春橙
篮球队以89∶74的比分优势，获得了冠军。
冠军“奖杯”是万盛经开区特产黑山红茶叶，
亚军垫江山水牡丹篮球队奖品是丛林菌菇。

“这些接地气的奖品让‘村BA’这项民
间赛事充满农趣农味。”市农业农村委相关
负责人表示。

根据赛程，重庆“村BA”总决赛落下帷
幕后，开县春橙篮球队、垫江山水牡丹队将
共同代表重庆出战全国“村BA”西南大区
赛，与来自四川、贵州、云南和西藏的球队同
场竞技，在西南赛区获胜的球队将进入全国
总决赛。

首届重庆市“村BA”总决赛

89∶74！开县春橙篮球队夺冠

▶8月3日，首届重庆市“村BA”总决赛
现场，两队正在激烈交锋。

记者 万难 齐岚森 实习生 辛
飞 摄/视觉重庆

据新华社北京 8 月 3 日电 （记者 谢希瑶）商务部3
日发布数据显示，2023年上半年，我国服务贸易继续保持
增长态势。服务进出口总额 31358.4 亿元，同比增长
8.5%。

数据显示，上半年，我国服务出口13232.2亿元，同比下
降5.9%；进口18126.2亿元，同比增长22.1%；服务贸易逆差
4894亿元。主要呈现以下特点：

知识密集型服务贸易占比提升。上半年，知识密集型服
务进出口13639.2亿元，同比增长12.3%，占服务进出口总额
的比重达43.5%，同比提升1.5个百分点。

此外，旅行服务明显恢复。上半年，旅行服务进出口

6509.4亿元，同比增长65.4%，是增长最快的服务贸易领
域。其中，出口同比增长52.4%，进口同比增长66.4%。

据新华社北京8月3日电 （记者 王聿昊 张辛欣）记
者3日从工业和信息化部获悉，上半年我国光伏和锂电池产
业保持平稳增长态势，光伏产业链主要环节产量同比增长均
超六成，锂电池产量同比增长超四成。

根据相关测算，上半年全国多晶硅、硅片、电池、组件产
量再创新高，同比增长均超过65%。出口方面，上半年光伏
产品出口总额达到289.2亿美元，同比增长11.6%。上半年
全国锂电池产量超过400GWh，同比增长超过43%，锂电池
全行业营收达到6000亿元。

我国服务进出口总额同比增长 8.5%
我国光伏和锂电池产业实现产量高速增长

本报讯 （记者 何春阳）8月3日，重庆市人民政府网发布
《重庆市开展政务服务码利企便民应用试点工作实施方案》（以下
简称《方案》）。《方案》明确，整合常用利企便民办事服务事项，持续
推进各类卡、码、证承载的数据互通和涉及的服务融合，拓展扫码、
亮码应用场景，有关部门和有关单位限时完成扫码住店、一码通
乘、水电气缴费等20个“渝快码”应用场景建设。

按照部署，2023年底前，在全市各区县政务服务大厅全面推
广“渝快码”扫码办事，为企业群众提供统一的数字身份二维码服
务入口；2025年底前，政务服务码应用体系更加完善，企业群众全
生命周期数字档案基本建立，“一码通城”能力显著提升，与企业群
众生产生活密切相关的重点领域和高频事项基本实现“码上办”

“一次办”全覆盖。
方案还提出了下一步开展政务服务码利企便民应用试点工作

的“四大任务”，分别是完善“渝快码”应用系统，加快业务系统升级
改造，推进政务数据有序共享，丰富“渝快码”应用场景。如，加快
整合电子社保卡、医保电子凭证、交通运输、民航出行、水电煤气等
常用便民服务和电子营业执照、企业信用、纳税申报、社保缴纳、公
共资源交易等涉企服务事项，逐步实现“多码合一”“一码通用”；加
快“渝快码”集约化建设，逐步推动涉及企业群众服务的各类二维
码与“渝快码”融合，原则上全市各级各单位不再新建面向企业群
众办事服务的二维码，从源头上解决“多码不互通”“万码奔腾”等
问题。

方案提出，今年11月底前，市民使用“渝快码”扫码，可实现登记
入住酒店、在定点药店购药、在区县和中心城区公共交通“一码通乘”
等功能。2024年3月前，通过“渝快码”扫码，实现个人税费缴纳、交
通罚款缴纳，及定点医疗机构挂号、报告查询、住院登记等功能。

年底前全市区县政务服务大厅
全面推广“渝快码”扫码办事
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风雨同路渡难关
——京津冀强降雨致丰沙线三趟列车

被困，滞留旅客全部安全转移疏散

导
读
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为崖柏找新家

学思想 强党性 重实践 建新功

办好办实民生实事

本报讯 （记者 吴刚 唐琴）近日，市
委、市政府印发《质量强市建设实施方案》（以
下简称《实施方案》）。8月3日，市政府新闻
办举行新闻发布会，进一步解读质量强市建
设的“施工图”。重庆日报记者从发布会上获
悉，《实施方案》把“质量强市建设取得标志性
进展，迈入全国第一方阵”作为战略目标，提
出到2035年全市质量和品牌综合实力达到
全国先进水平。

具体来看，《实施方案》从产业质量竞争
力走在全国前列、产品质量水平大幅跃升、工
程质量水平稳步提升、服务质量水平全面提
升、质量支撑能力显著增强、质量治理体系更
加完善等6个方面，提出2027年主要目标和
2035年远景目标。

《实施方案》架起了重庆质量强市的“四
梁八柱”。在构建更加适配的质量供给体系
方面，从产业、产品、工程和服务四个方面明
确了提高供给质量的14项重点工作；在构建
更高水平的质量支撑体系方面，涉及质量品
牌、质量基础设施、质量治理体系3个维度的
16项重点工作；在构建更加完善的质量保障
体系方面，明确了完善组织领导、工作推进、
质量考核、质量宣传教育等4项工作机制。

市市场监管局党组书记、局长唐英瑜介
绍，目前我市制造业质量竞争力指数为
89.48，高于全国平均水平，在西部地区位于
前列。《实施方案》把我市制造业质量竞争力
指数目标定在92分以上，比《质量强国建设
纲要》提出的86分目标高出6分，既考虑到加
快缩小与上海、浙江等先进省市的差距，又符
合实际，将以更大努力争取更好结果。

“品牌一头连着生产，一头连着消费，是
质量强市建设的内在支撑。”市发展改革委副主任李坚平表示，下
一步，我市将着力培育企业自主品牌、产业集群品牌、区域公用品
牌，打造一批自主创新、品质高端、信誉过硬、市场公认的重庆精
品，推动重庆品牌享誉全国、走向世界。 （下转2版）
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成都大运会武术散打男子70公斤级项目

重庆运动员何烽夺冠


